



FCV-VWG

Fédération des Communes Valaisannes
Verband Walliser Gemeinden

Medienmitteilung

Brig/Monthey, 18. August 2023

Verband Walliser Gemeinden für ein JA zum Solardekret

Die Walliser Bevölkerung stimmt am 10. September 2023 über das Dekret zu den Baubewilligungsverfahren für Photovoltaik-Grossanlagen ab. Der Verband Walliser Gemeinden setzt sich für ein JA zum Solardekret ein.

Eine sichere Stromversorgung ist für die Bevölkerung und die Wirtschaft von grösster Bedeutung. Der Energiekanton Wallis kann als wichtiger Stromproduzent einen wesentlichen Beitrag an die sichere Stromversorgung und die nachhaltige Energiebeschaffung leisten. Das Walliser Kantonsparlament hat im Februar 2023 mit einer Zweidrittelmehrheit dem Dekret über das Bewilligungsverfahren für PV-Grossanlagen zugestimmt. Mit dem Dekret wird das im Herbst 2022 revidierte Energiegesetz des Bundes auf kantonaler Ebene umgesetzt. Um die Errichtung grosser Solaranlagen zu fördern, hat der Bund auch Bundessubventionen zugesichert. Diese können bis zu 60 % der Investitionskosten betragen, wenn die Anlagen bis 2025 teilweise in Betrieb sind. Gegen das Solardekret wurde das Referendum ergriffen, weshalb die Walliser Bevölkerung darüber entscheiden wird.

Das Solardekret legt das kantonale Bewilligungsverfahren für Photovoltaik-Grossanlagen fest. Es sieht vor, den Staatsrat anstelle der kantonalen Baukommission (KBK) als erste Bewilligungsinstanz einzusetzen und damit einen direkten und schnelleren Beschwerdeweg zum Kantonsgericht zu eröffnen. Damit wird das Bewilligungsverfahren beschleunigt. Es geht beim Dekret nicht darum, ob man für oder gegen Solarparks ist, sondern einzig darum, ob das Bewilligungsverfahren verschlankt werden soll. Das Dekret hat den Vorteil, dass es die Verfahren konzentriert und vor allem, dass es in jedem Fall die Zustimmung der Legislative (Generalrat oder Urversammlung) der Standortgemeinde erfordert.

Da mit dem Solardekret das Bewilligungsverfahren beschleunigt, der bürokratische Aufwand reduziert und die Gemeindeautonomie respektiert wird, unterstützt der Verband Walliser Gemeinden das Solardekret und setzt sich für ein JA bei der Abstimmung vom 10. September 2023 ein.

Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an:

Stéphane Coppey, Präsident des VWG, unter 079 290 92 40

Fédération des Communes Valaisannes
Verband Walliser Gemeinden
Viktoriastrasse 15
Postfach 685
3900 Brig

☎ 027 924 66 00
✉ info@fcv-vwg.ch
🌐 www.fcv-vwg.ch